
ЕСЛИ ХОЧЕШЬ ЧТО-ТО ИЗМЕНИТЬ -
НАЧНИ С СЕБЯ!

В этом убеждена Л ю дм и ла  В ла 
ди м и р о в н а  М АР К О В А, доцент 
кафедры прикладного и системно
го программирования нашего уни
верситета. В 1978 году она окон
чила тогда Витебский государ
ственный институт имени С.М. Ки
рова по специальности «Матема
тика и физика», затем несколько 
лет работала математиком-про
граммистом Проектно-конструк
торского бюро автоматизирован
ных систем управления г. Витебс
ка, после чего вернулась в родной 
институт. Трудилась инженером- 
программистом, ассистентом, 
старшим преподавателем, доцен
том кафедры информатики и вы
числительной техники.

В 1989 году Л.В. Маркова окончи
ла аспирантуру Института тепло- 
и массообмена имени А.В. Лыко
ва АН БССР (специальность «Теп
лофизика и молекулярная физи
ка»), в 1990 году ей была присво
ена ученая степень кандидата фи
зико-математических наук, в 1994 
-  ученое звание доцента. С 1998 
по 2001 год преподаватель рабо
тала доцентом кафедры приклад
ной математики и механики, затем 
11 лет была ее заведующим.

Коллеги Людмилы Владимировны вспо
минают, что в то время как раз происхо
дило становление кафедры. И в том, что 
сложился дружный коллектив квалифи
цированных педагогов, которые всегда 
готовы поддержать друг друга и помочь 
в любой ситуации, -  немалая заслуга 
Л. В. Марковой.

Многие из сегодняшних сотрудников 
кафедры в прошлом -  ученики Людмилы 
Владимировны, которые с теплотой го
ворят о любимом преподавателе, отме
чая, с одной стороны, требовательность 
педагога, а с другой  -  ее умение войти в 
положение студентов.

«Как и раньше, так и теперь Людмила 
Владимировна, помимо непосредствен
но своего предмета, учит ребят тому, что 
наверняка пригодится в жизни. К приме
ру, работе с документом или умению 
представить результаты своего труда. 
Преподаватель всегда говорит, что для 
хорошего программиста недостаточно 
хорошо написать программу, нужно еще 
быть готовым ее грамотно и красиво пре
зентовать.

Что касается работы кафедры, то Люд
мила Владимировна -  это настоящий ге
нератор идей, человек, всей душой боле
ющий за общее дело и готовый на все 
ради достижения нужного результата», -  

прокомментировали коллеги Л. В. Мар
ковой.

В январе Людмила Владимировна от
метила свой юбилейный день рождения и 
ответила на вопросы нашей традицион
ной анкеты.

Для меня самое главное в жизни...
быть востребованным человеком, уметь 
помочь, научить, поделиться своей энер
гией, опытом и знаниями.

В детстве я мечтала вырасти и 
стать... Я не помню, кем я мечтала стать 
во взрослой жизни, но точно не педаго
гом. Даже получив профессию учителя, я 
почти 10 лет проработала математиком- 
программистом. Базовые знания по про
граммированию я получила в институте 
математики Новосибирского отделения 
академии наук, затем повышала квали
фикацию на курсах в Ленинграде, Моск
ве, училась у тех, кто был рядом и про
фессиональнее меня. Динамичность про
фессии программиста и привычка к по
стоянному получению информации и зна
ний привели меня в аспирантуру Инсти
тута тепло-массообмена АН БССР и в 
конечном итоге на кафедру информати
ки и информационных технологий наше
го университета.

Мне мешает жить... И мешают, и по
могают мне жить человеческие отноше
ния. Но всякие отношения мы выстраи
ваем сами, поэтому мой главный прин
цип -  начни с себя. Если что-то мешает, 
то я, в первую очередь, анализирую себя, 
свои поступки.

Работа для меня -  это... Как
для каждого нормального чело
века работа является важной ча
стью моей жизни. Она и опора, и 
стимул к развитию, потому что 
это любимая работа. И главное в 
ней -  люди, с которыми мне при
ходилось работать, и с которыми 
я работаю сейчас.

Мне всегда везло жить и тру
диться в отличном коллективе. 
На нашей кафедре работают за
мечательные преподаватели, 
многие из которых были моими 
учениками. А сегодня они делят
ся со мной своими знаниями, и 
мне нравится учиться у них.

Но главное в моей работе -  это 
студенты. Меня вдохновляют 
молодые люди с пытливыми гла
зами, неиссякаемой любозна
тельностью и трудолюбием. Это 
-  мой источник энергии.

Вывести из душевного рав
новесия меня может... За дол
гие годы работы с людьми я на
училась сдержанности и самооб
ладанию, но иногда вывести из 
душевного равновесия меня мо
гут целенаправленные грубость 
и хамство, а еще человеческая 

черствость.
Если бы я выиграла миллион, то 

купила бы в первую очередь... Я не
признаю в жизни сослагательное наклоне
ние. Да и так много денег мне не нужно. 
Для меня очень важно чувство меры. У 
человека должно быть всего достаточно 
для комфортной жизни, слишком много 
или мало -  не очень хорошо. И границы 
каждый определяет для себя сам. Это ка
сается и денег. Но если бы вдруг, то боль
шую часть выигрыша я отдала бы.

Мой самый большой страх... Я не 
живу с чувством страха, потому что это 
понятие для меня ситуационное. Если 
возникает, то стараюсь убрать причину.

Какая книга или фильм оказали на 
вас наибольшее влияние? С течением 
жизни пристрастия менялись. Когда-то 
любила фантастику, потом книги с ана
лизом человеческих отношений. Но я 
всегда обращаю внимание на стиль из
ложения и чувство юмора у автора. Могу 
без конца перечитывать роман «12 сту
льев» И. Ильфа и Е. Петрова или прозу 
С.Д. Довлатова.

Мой идеальный выходной день -
это состояние полной релаксации, когда 
я не боюсь куда-то опоздать или не ус
петь что-то сделать.

По-настоящему счастливым меня 
делают счастливое окружение, когда 
здоровы близкие, нет неразрешенных 
проблем, горят глаза и хочется петь.

Также в январе свои юбилейные дни рождения отметили декан филологического факультета, доктор педагогических наук Сергей  
Владимирович Николаенко (10 января) и профессор кафедры географии, доктор геолого-минералогических наук, профессор 
А лександр Николаевич Галкин (12 января). Поздравляем юбиляров и всех январских именинников с Днем рождения и желаем всего 
самого наилучшего!
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